
一闻百见

2012年8月24日 星期五 编辑/吴晓华 苏军华 图编/覃翊 美编/叶海琳 校对/曾迎春 封3速读/专题

新 闻 热 线 ：0731-84326110����� 发 行 热 线 、 投 诉 ：0731-84316668 、84315678、84329777 ��� 广 告 热 线 ：0731-84329988 ����� 本 报 地 址 ： 长 沙 市 芙 蓉 中 路 一 段 440 号 邮 编 ：410005

党的十七大提出， 要以改革创新精神
推进党的建设新的伟大工程。 党的十七届
四中全会又进一步强调， 要紧紧围绕党的
中心任务推进党的建设， 提高党的建设科
学化水平。根据中央要求，省委坚持抓党的
建设就是抓科学发展的理念， 不断推进党
的建设新的伟大工程。目前，全省各级党组
织创造力、凝聚力、战斗力进一步增强，以
党风促政风带民风、 以党的建设推进科学
发展的生动局面不断形成。

抓党建就是抓科学发展

在推进科学发展的实践中， 省委历来
高度重视加强党的建设。 为在全省上下形
成抓党的建设就是抓科学发展的正确理
念， 省委着力引导广大党员干部深化三个
方面的认识。

———一个地方的发展力强不强， 关键
在于党组织的战斗力强不强。 湖南发展的
任务还很重，摆在我们前面的“泰山”还很
多， 迫切需要通过增强党组织的战斗力来
提升发展力。只有增强党组织的战斗力，才
能高举发展的“旗帜”，进一步凝心聚力；才
能形成发展的“堡垒”，进一步鼓舞人心；才
能树立发展的“标杆”，进一步激励人心。

———一个地方的发展质量高不高，关
键在于党的建设科学化水平高不高。 党的

建设科学化水平决定发展的科学化水平，
无论什么时候、 什么地方， 质量是发展的
“生命”，而党的建设是“生命”中的“生命”。

———一个地方的发展环境好不好，关
键在于党风好不好。近年来，湖南发展环境
不断改善， 但是影响发展环境的因素仍然
存在。我们要优化发展环境，就必须进一步
改进党的作风。

把创先争优作为“推进器”

为了加强党的建设，推动科学发展，党
中央作出了深入开展创先争优活动的重大
决策。根据中央统一部署，从2010年4月以
来，全省16万多个基层党组织和360多万名
党员，努力把创先争优活动融入中心任务、
日常工作、本职岗位，在全社会形成创先争
优的浓厚氛围。

———把推动科学发展作为创先争优的
最大目标。 推动科学发展是创先争优活动
的内在要求。只有推动科学发展，创先争优
才有强大的生命力。为此，省委采取切实有
效的措施， 努力把政治优势和组织优势转
化为科学发展的优势。2011年，全省实现地
区生产总值近2万亿元， 经济总量连续4年
跻身全国十强。

———把让群众满意作为创先争优的价
值追求。发展为了人民，发展成果由人民共
享，是科学发展观的核心要求。开展创先争
优， 目的就是推动科学发展， 造福人民群
众。为此，省委坚持把创先争优作为坚持群
众观点、践行群众路线、维护群众利益的生
动实践， 把让群众满意作为创先争优的价

值追求。据统计，2011年全省涉及民生的财
政投入达2274.3亿元，增长了30.9%。调查
显示，群众对创先争优活动表示“很满意”
和“满意”的占97.03%，创先争优活动已成
为群众满意的民心工程。

———把维护社会和谐稳定作为创先争
优的着力点。 维护社会和谐稳定是实现科
学发展的重要前提。 只有在创先争优活动
中着力维护社会和谐稳定， 才能为科学发
展奠定坚实基础。为此，省委坚持从新形势
下的国情省情出发， 把维护社会和谐稳定
作为创先争优的着力点。

着力抓好基层党建

根据中央确定2012年为“基层组织建
设年”的要求，省委着力抓好基层党建这个
基础工程，紧紧围绕“强组织、增活力，创先
争优迎十八大”的主题，按照“抓落实、全覆
盖、求实效、受欢迎”的要求，全力推进组织
覆盖、支部活力、党群连心、基本保障“四项
工程”。

———推进组织覆盖工程。我省按照“下
派、延伸、双找、培训”四轮驱动的办法，全
面推进组织覆盖工程：“下派”，就是下派联
络员抓好面上的指导工作， 深入非公有制
企业和社会组织加强帮扶指导；“延伸”，就
是抓好“空白点”的组织建设；“双找”，就是
认真开展“党组织找党员、党员找组织”活
动， 让一批因流动与组织失去关系的党员
回到党组织的怀抱；“培训”，就是抓好基层
党组织书记培训工作。

———推进支部活力工程。 我省坚持从

四个方面来激发支部活力： 以订好标准激
发活力，根据创先争优活动确立的“五好”
标准和“好、较好、一般、较差”四个等级，对
基层党组织进行分类定级，按照巩固先进、
推动一般、整顿后进的要求，认真抓好整改
落实；以建好班子增强活力，重点抓好基层
党组织带头人队伍建设； 以健全制度保障
活力， 健全落实党务公开、“三会一课”、民
主评议党员等制度；以加强帮扶增添活力，
派工作组、党员干部进驻后进、贫困村，开
展农村基层组织建设和扶贫开发。

———推进党群连心工程。 我省坚持把
基层党组织的工作重心转移到服务发展、
服务民生、服务群众上来，努力架设“四座”
桥梁：架设机关单位联系基层的桥梁，建立
健全机关干部住村(社区)入户制度；架设乡
镇组织服务群众的桥梁，全面推行乡镇(街
道)民情台账制度；架设群众机构帮助群众
的桥梁，在乡镇(街道)、村(社区)普遍设立群
众工作站、组，收集社情民意，化解矛盾纠
纷，提供便民利民服务；架设党员群众信息
交流的桥梁，利用网络、手机、电视开展党
员教育， 加强党员群众信息沟通和交流服
务，提高基层党建工作信息化水平。

———推进基本保障工程。 我省坚持按
照“三个保障”要求，推进基本保障工程：保
障组织经费， 使村级组织运转经费保障标
准从村年均4万元提高到5万元； 保障人员
待遇， 合理确定村 (社区) 党支部书记、村
（居）委会主任基本报酬，统筹落实其他村
（社区）干部报酬待遇，合理确定并适当提
高离任村主要干部生活困难补助标准；保
障活动场所，努力实现全省村级、社区组织
活动场所全覆盖。 ■省委宣传部供稿

用创先争优增强创造力凝聚力战斗力
———在推进党的建设新的伟大工程上的认识与实践

在湖南的认识与实践

8月22日，央视召开伦敦奥运报道研讨
会。研讨会披露，央视在奥运赛前已得知刘
翔伤势很重， 并提前设计好了四种解说方
案。日前，有媒体以“刘翔知道， 央视知道，
领导知道，只有观众傻等见证奇迹”为题对
此事进行了报道。

奥运之后，就像春晚之后。春晚之后，
批评春晚会成为见面之后的打招呼用语；
奥运过后，谈论刘翔是不是演员，也成为当
下最流行的社会话题。而“刘翔知道， 央视
知道， 领导知道， 只有观众傻等见证奇迹”
的报道，在奥运之后，又勾起了观众关于刘
翔在奥运赛场上的种种回忆。而“刘翔是演
员”近乎成了一个定论。

其实，刘翔不过是一只替罪羊。有些时
候， 刘翔确实身不由己。 而身不由己的程

度，恐怕我们这些自由人是难以想象的。刘
翔，没有谈恋爱的权利，没有过年回家看父
母的权利，没有去看篮球比赛的权利，甚至
没有受伤的权利， 更没有选择出不出场的
权利。刘翔，在病态的体育体制和非人性化
的管理模式下， 不过是一枚任人摆布的棋
子。刘翔即便是演员，也只是一位认认真真
按剧本演出的演员。质疑和批判刘翔，是一
种不公，找不到刘翔背后的编剧和导演，刘
翔式的悲剧还可能继续重演。

刘翔的功绩不可磨灭。世界冠军，不是
随便跑就能跑出来的。但是，忽视体育运动
的规律，把运动员变成棋子的体制，应该得
到改变。只要从事体育运动，就会有高潮和
低潮，就会有伤病，也迟早会迎来宣布退役
的一天。29岁究竟还能不能跨栏，看一看站

在奥运赛场上人的年龄就能得到答案。可
是，刘翔背后有一个强大的导演组，他们预
见到了如果刘翔不跑他们会损失吸引力，
官不能升职，钱赚不到手，这就得需要想办
法挽救。

因为体制原因，也因为商业利益原因，
刘翔并没有权利选择自己能否上场。 无论
刘翔的外表是多么的光鲜， 有些时候他根
本没得选择。刘翔只是刘翔，他一个人代表
不了这个不会跑步与没处跑步的国家。刘
翔一个人完成不了一个径赛弱国蜕变成体
育强国的重任。可是，这些所谓的常识，都
并不符合剧本的要求，造假、欺骗就会成为
一种必然。

“只有观众傻等见证奇迹” 是个事实。
但是，除了刘翔的110米栏，在53公斤级女

举等项目上， 观众们也都在“傻等见证奇
迹”。应该这样说，在举国体制面前，在金牌
至上的主流媒体报道面前， 所有的纳税人
都像傻子。获得一两块金牌后的自豪，会抵
消掉本有的质疑举国体制的权利。 从某种
意义上讲，刘翔是不是演员并不重要，我们
是不是粉丝才更重要。

指责刘翔一人并不是一种负责任的做
法，我们要找到这出闹剧的编剧和导演，然
后努力让这个特定的桥段失去存在的土
壤。希望神一样的刘翔在历经磨难后，回归
普通人的正常世界。 刘翔的妈妈吉粉花曾
说，“儿子的私事我不能过多掺和。 他一直
是这个国家的儿子， 过几年国家把他还给
我再说吧”。现在，请导演先把刘翔还给刘
妈妈吧！ ■王传涛

“同学还是当年那个同学，同志已不是当年的同志了。”
23日是七夕节，有网友在其微博上感慨道，“织女还是那个织女，牛郎已不是当年

的牛郎了。”读上去颇有“物是人非”的哀伤味道。网友们根据这个造句方法，发挥想
象，将这个句型丰富了起来。网友“呐喊的哑巴1999”如此叹道。

“在党政机关、事业单位公车清查之后，国有企业也应进行公车清查。理
由是国有企业占有国有的公共资源，高层管理人员相当于公务员。”

全国人大代表、三公问题研究专家叶青22日接受记者采访时表示，国企也应该纳
入“三公”公开范畴。

“砸文物本身并不是一个好办法，这会引导大家只看到文物的价格，真的
就值钱，假的就不值钱，而不去深究欣赏它的价值。”

王刚在《天下收藏》中是否错砸真品的话题，近日引发了广泛关注与争议。22日，
故宫博物院副院长李文儒指出，应该把核心和重点放在引导观众方面，而不是忽略文
化价值去大谈价格。

“只为融资者的利益，而漠视、侵害投资者的利益。”
股市2100点岌岌可危。 华东师范大学企业与经济发展研究所所长李志林博士直

指中国股市症结。

七夕情人节， 台湾台中市大雅区一间月老
庙23日举办掷筊活动， 许多民众带着另一半的
鞋子祈求月老婆婆让爱人不要再乱跑，并斩“小
三”。庙内祭拜的鞋子有男鞋也有女鞋。庙方指
出，不只女生要斩“小三”，也有男生带着女友的
高跟鞋来拜托月老婆婆协助斩“小王”(男性第
三者)。

刘翔不是一个人在“演戏”都市快评

非常语录

网友“加油哈”：哈，亏他们想得出，情人节蜕变为咒“小三”节。
网友“清风明月”：最要紧的是管住自己的爱人，管得了别人吗？
网友“暖暖”：七夕节是有钱人的节日，因为只有有钱人才能养得起“小三”。
网友“雄风GG”：讲的是牛郎织女的爱情故事，和养“小三”以及个人的贫富毫无关系。
网友“波波123”：奇怪了，今年的七夕节，怎么这么多人出来骂“小三”？
网友“远景CC”：也许是一个美好的愿望。另一方面说明世风日下啊……
网友“哈利油99”：月老婆婆真能干哈，既管婚配，还防“小三”。
网友“明月一曲”：多么美好、浪漫的节日，闹什么斩“小三”是大煞风景。

台湾人七夕节“斩”“小三”


